

Il faut sauver la reinette du Prunelli

Deux spécialistes des maladies parasitaires des arbres fruitiers ont prodigué leurs conseils aux propriétaires de verger

C'est un vrai « conseil de guerre » qui s'est tenu récemment à la mairie de Bastélica. Sous l'égide de l'association « A nostra mela », spécialistes, responsables et membres de l'association se sont retrouvés pour écouter les conseils pratiques de M. Michaël Lecat (ingénieur FRDCON) et de M. Balazas (technicien FDLEC), tous deux spécialistes des maladies parasitaires des arbres fruitiers. C'est

tout spécialement le cas des pommiers qui a été développé. Deux ennemis attaquent notre pommeraie : la carpocapse (un papillon qui pond ses œufs sur les feuilles et les fruits et dont la chenille « squatte » nos belles pommes avant de passer au stade de chrysalide qui donnera un nouveau papillon et le cycle recommencera) et la tavelure (champignon microscopique, sorte de moisissure dont le

mycélium provoque des taches de couleur brunâtre sur les feuilles, les fruits et les rameaux...).

Ces ennemis redoutables peuvent être combattus par des actions relativement simples qui n'altèrent en rien la qualité du fruit : actions manuelle ou chimique.

Nos anciens en avaient déjà la notion puisqu'ils passaient du lait de chaux sur les troncs et

qu'ils brûlaient les feuilles et les branchages.

Installation d'une station météo

Les méthodes actuelles sont plus efficaces et ont été développées devant un auditoire particulièrement attentif. Les problèmes relatifs à la mouche de l'olive, la mouche méditerranéenne des fruits, la cloque et le puceron du pêcher ont également été traités : plusieurs auditeurs directement concernés étaient venus d'autres régions. Par ailleurs, afin d'assurer le suivi de ces actions préventives largement tributaires du climat, une station météo (pluviomètre, hygromètre, température...) performante sera implantée à Bastélica dans un lieu qui reste à déterminer. Cette journée très instructive s'est achevée devant une pulenda à l'auberge « U Ponti ».

Étaient présents à la réunion MM. François Urbani, président de « Notra mela » ; René Modat, président de la chambre d'Agriculture ; Jean Bianchetti, Lecat, Balazas, Rieant, Nanni, Casalta, Mme Madeleine Pittilloni, Pascal Miniconi (Tavera), François Ottavi (Soccia), M. et Mme Sampieri, Mme Luciani (Guitera), Jean-Paul Christiani (Peri), Antoine Salasca (Peri), Cathala, Dominique Folacci, Félix Pittilloni, etc.

Dominique NUNZI.



Un auditoire très attentif réuni autour de deux spécialistes.

(photo D.N.)